
城大市場營銷學系助我找准職場發展方向 

 

杜庭婷，香港城市大學市場營銷學系畢業生。求學期間曾赴新加坡、日本、加拿大等國進行短期交流

或交換學習；並曾榮獲系、院、校、省/地區、國家級表彰多項。現就職於內地某營銷類諮詢機構，

服務客戶如深圳市金立基實業有限公司（總部位於香港）、中鹽安徽紅四方股份有限公司（中國鹽業

總公司控股的大型化工企業）、江蘇國強鍍鋅實業有限公司（全國高速公路安全設施材料最大的製造

商，華東地區最大的鍍鋅管、焊管製造基地，全國民營企業 500 強），內容涵蓋廣告創意、市場調研、

營銷戰略等各個板塊。工作、學習之餘，曾於《時代週報》《廣告主·市場觀察》《銷售與市場》等雜

誌及“中國營銷傳播”“全球品牌”等網站發表過多篇文章。 

 

我來自山城重慶。還記得當年，父母決定送我赴香港求學的時候，自己對此感到很不理解。而時到今日，回憶起香

江之畔的幾年時光，卻覺得無比地感激與慶幸——在香港，在城大，我不僅結識了一批志同道合的同學、朋友，跟

一些教授、老師結成了“忘年交”，而且掌握了讓我有足夠的資本與信心投身職場和商界的知識和技能。 

 

逐步瞭解，決心就讀市場營銷學系 

在當年，城大針對內地學生施行的是三年本科加一年基礎年（或稱預科）的形式。在基礎年行將結束

的時候，再結合學生的興趣、志向、學業成績、面試表現及內地統招高考成績幾項因素確定專業。如

果說，最初的赴港求學多少有一些聽從父母意見的因素，那麼在專業的選擇上，就真正地是聽從自己

內心的想法和意願，來做出的決策。 

在基礎年中，我參加了大量市場營銷學系舉辦的“商業領袖論壇”的活動，近距離聆聽了譚智（分眾

傳媒總裁）等企業家、高管的講座。我覺得，這種以實踐為本的教學模式，從小了說，更加適合我的

性格和學習方式，從大了說，也才是赴港求學的真正意義和目的之所在——了解香港社會，提升自己

的實戰能力和綜合素質。 

 

新加坡交流，站在更加開闊的平台上來審視中國 

在大一的聖誕節假期，我參與了學系組織的新加坡交流考察團，并在過程當中鑒定了我讀好市場營銷

這個專業的決心和信心。 

在九月份開學后不久，學系就公佈了考察團的名額、細節，讓同學依據自己的實際情況決定是否報名；

而后，進行了小組討論形式的面試，遴選參與人選。很幸運，“初入茅廬”的自己不僅有幸參與到這

個考察團，而且與另外的四位同學、三位老師一起，組成了一個“特別小分隊”——準備一場名為“大

中華區的奧運營銷”的演講，作為與南洋理工大學市場營銷學系師生交流過程當中的分享。 

在考試結束之後，“小分隊”為這個演講準備了足足半個月的時間；在過程當中，同學也學習到了如

何站在更為開闊的平台、客觀的角度來看待中國，看待內地——而這，對於今後職業發展來說，可謂

彌足重要。 

 

加拿大交流，以“愛心牛奶”方案在內地營銷界嶄露頭角 

二零零八年，我有幸負笈加拿大維多利亞大學進行為期半年的交流。初到異國他鄉的興奮感和新鮮感

還沒有過去，國內便爆發了三聚氰胺事件。很多的國外同胞，本身都是沒有到訪過中國、對中國缺乏

瞭解的，他們對於中國的感受和認識，不客氣地說，都是來源於道聼塗説；即使是在課堂上的討論，

也時常有外國同學發表一些或有心、或無心的關於中國的批評或有失妥當的言論。在這種情況下，三

聚氰胺事件的爆發，可以說是一石激起千層浪，不僅是在中國、在內地，而且是在大洋彼岸，都引起

了人們高度的關注和反复的討論，給一些本來就對中國存在偏見的人們來說，又增加了新的“談資”。 

 

年輕的心，總想為此做一點什麽。在與另外的兩位同伴——也就是當時正在香港城市大學的龔孫昌、

美國印第安納大學的莊曉夢——聯繫上之後，我們仨可以說是一拍即合，立刻行動了起來。我們充分

借助網絡通訊手段來訪談各領域的專家、學者，尤其是業界人士；之後，在 MSN 上，或者是 Skype



上，反复地討論、修改我們的方案。 報告後來因為一位老師的鼎力推薦，部分刊載在了 09 年元月初

的《時代周報》上。後來，又於“中國奶業信息網”得到全文發表和推介，得到業內和企業社會責任

界多家網站的轉載和關注；更獲得中國奶業協會 2009 高層年會論文徵集“優秀論文獎”、第十一屆

“挑戰杯”全國大學生課外學術科技競賽二等獎等。 

 

參與學生市場顧問計劃，為職場做準備 

以上的一系列事情，讓我慢慢地想清楚了自己未來職業發展的方向——投身內地營銷諮詢界，全身投

入、成人達己，以給客戶帶來價值為自身最大的欣慰。在想明白這個之後，我又兩次參與到了學系的

“學生市場顧問計劃”，分別服務于衛訊電訊、時富金融集團兩家企業，在專業知識、項目運作方式

方面，相比較之前，都有了長足的進步。 

 

光陰荏苒，歲月如梭。如今回想起當年的求學生活，內心充滿感慨。人們常說，“大學是世界上最催

人奮進的精神樂園，因為那裡有一群年青而有教養、活躍而有理智的學生，還有一群工作勤勉、治學

嚴謹，同時愛生心切的老師”；對於這句話，自己也可以說是有深刻的體會。因此，我也想在此將它

贈送給所有的大學生朋友們，并衷心祝願大家能夠度過一段快樂、充實的求學時光。 

 
文章刊載於二零一一年五月廿六日‐星島日報  (文章內容或與正文略有不同) 

 

 

 



 

 


